



Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

S/16007  
27 septembre 1983  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ESPAGNOL

LETTRE DATEE DU 26 SEPTEMBRE 1983, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL  
DE SECURITE PAR LE REPRESENTANT DU NICARAGUA AU CONSEIL

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte de la note adressée à  
M. Edgardo Paz Barnica, ministre des relations extérieures du Honduras, par  
M. Nora Astorga, vice-ministre des relations extérieures de la République du  
Nicaragua, le 26 septembre 1983.

"Monsieur le Ministre,

Je tiens à porter à votre connaissance les faits suivants :

Dans la journée d'hier, à 4 h 30, un groupe composé d'environ  
150 mercenaires somozistes, appuyés ouvertement par des effectifs de l'armée  
hondurienne dont le nombre n'a pu être précisé, ont lancé une attaque à l'aide  
de mortiers et d'armes à feu diverses contre la douane de l'"Espino" dans le  
département de Madriz.

Aujourd'hui, à 5 h 30, les mercenaires somozistes et les soldats  
honduriens qui les appuient ont lancé une nouvelle attaque contre l'"Espino",  
à l'aide de mortiers de 120 mm et d'armes à feu. A la suite de ces agressions  
criminelles, les locaux de la douane ont été détruits. Cet après-midi,  
l'armée hondurienne a amené une auto-mitrailleuse sur les lieux. L'attaque  
contre l'"Espino" se poursuit à ce moment.

D'autre part, toujours dans la journée d'aujourd'hui, un autre groupe de  
mercenaires somozistes, provenant du territoire hondurien, a attaqué le  
village de "Santa María", situé à 23 km au nord-ouest d'Ocotal, dans la Nueva  
Segovia. L'attaque une fois repoussée, le groupe de mercenaires est retourné  
en territoire hondurien.

Compte tenu de la gravité de ces faits et, en particulier, de l'attaque  
lâche et injustifiée contre la douane de l'"Espino", le Gouvernement  
nicaraguayen exige que le Gouvernement et les autorités militaires honduriens  
ordonnent immédiatement la cessation de cette nouvelle agression contre le  
territoire national, agression qui montre une fois de plus l'alliance existant  
entre les mercenaires somozistes et l'armée hondurienne et qui va jusqu'à  
organiser et exécuter des attaques en parfaite coordination et en plein jour.

S/16007  
Français  
Page 2

Je tiens à vous présenter les protestations les plus formelles et les plus énergiques de mon gouvernement devant ces actes d'agression contre le Nicaragua qui suffisent à faire douter de la volonté de paix du Gouvernement hondurien.

Je profite de cette occasion pour vous renouveler l'expression de ma considération et de mon estime.

Le Vice-Ministre des relations  
extérieures,

(Signé) Nora Astorga"

Je vous serais reconnaissant de distribuer la présente note comme document officiel du Conseil de sécurité.

Le Vice-Ministre des relations  
extérieures,

Représentant du Nicaragua au  
Conseil de sécurité,

(Signé) Victor Hugo TINOCO FONSECA

-----